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据新华社5月16日电 一个云
集了诺贝尔和平奖得主、学者和电
影人的女性团体有望于本月下旬步
行穿越朝韩非军事区，以推动朝鲜
半岛实现和平统一。１５日，韩国统一
部证实，政府已批准该团体２４日由
朝鲜入境韩国。按该团体的说法，这
项活动一个月前已得到朝方认可。

这一女性团体由３０人组成，成
员包括2名诺贝尔和平奖获得者，即
英国北爱尔兰女子马圭尔和利比里
亚女子博维，以及美国知名女权运
动人士斯泰纳姆。为敦促日本解决
日军“慰安妇”问题，日本女性活动
家也将参与此次活动。

按她们的计划，该团体定于１９日
抵达朝鲜平壤，在那里与朝鲜女性工
作者会面并举行一场国际女性座谈
会；随后在２４日从朝鲜板门店穿越朝
韩非军事区进入韩国；在韩期间，她
们将在京畿道坡州临津阁和平公园
举办和平纪念活动，２６日离开韩国。
该团体说，她们此行是为表达对朝
韩离散家属早日团聚、朝韩军事紧
张局势缓和的期望。

据新华社5月16日电 法国前
司法部长达蒂涉嫌任职期间滥用公
款购买奢侈服饰、为高级餐厅和美
食埋单等，正在接受审计部门调查。
达蒂现年４９岁，生于摩洛哥裔移民
家庭，２００７年至２００９年担任司法部
长，是法国历史上第一位北非裔内
阁成员，但因政治风格强硬、生活作
派高调而颇受争议。在人们眼中，达
蒂美艳动人，追求时尚，经常穿着迪
奥时装、搭配爱马仕丝巾出现在公
众视野中，还多次成为法国时尚类
杂志的“封面女郎”。

法国审计法院对达蒂的一份调
查报告本周予以披露，引起民众关
注。在这份起草于１月２２日的报告
中，审计部门认为达蒂担任司法部
长期间的约１８万欧元支出“有猫
腻”。英国《每日电讯报》１４日报道，
在引起怀疑的大笔支出中，近９０００
欧元用于购买爱马仕丝巾、领带、高
级时装、美食等。报告说，不少发票
上没有详细注明消费项目，还有些
发票上没有按规定签名。

达蒂１４日公开回应审计部门的
说法，坚称并未公款私用。达蒂解释
说，不少公款支出是购买礼物赠送
外国官员，或作为会议纪念品赠送
与会人员。

本报记者 张文

给俄罗斯一颗“定心丸”

5月8日，国家主席习近平访
俄期间，中俄商定启动中方“丝
绸之路经济带”同欧亚经济联
盟的合作对接，发表了《联合声
明》。这份《联合声明》，在研讨会
上被中俄学者反复提及。上海
国际问题研究院研究员李新认
为，《联合声明》是中俄政治和
战略互信的体现，相当于给了
俄罗斯一颗“定心丸”。

当“丝路经济带”构想提出
时，俄罗斯是有所疑虑的。用俄
罗斯莫斯科大学国际关系系教
授卢金的话说，俄罗斯对“丝路
经济带”感兴趣也不反对，但俄

方更喜欢“欧亚一体化”这个说
法。目前，欧亚一体化以欧亚经
济联盟的方式体现。如今，“丝路
经济带与欧亚经济联盟”以对接
的方式确定关系，卢金表示，这
表明中国支持欧亚一体化，并与
欧亚经济联盟这个整体展开合
作，这对中俄双方都有利。

别局限在能源领域

在与中亚合作方面，多年
以来双方非常重视能源项目，
一些能源大项目也取得实质性
进展。现在一种比较流行的观
点是，能源合作应是“丝路经济
带”首要的合作领域。然而，中
国社科院俄罗斯中亚东欧研究
所研究员李中海不这么想。

“‘丝路经济带’不应局限

在能源领域，甚至不应以能源
项目为牵引。”李中海说，如果
继续在能源项目上发力，而不
考虑增进中亚国家的经济增长
能力和民生改善，“丝路经济
带”就难言成功。李中海认为，
如果中国和中亚国家在一些科
技和非能源领域加强合作，将
成为双方扩大合作的增长点。

中国社科院俄罗斯中亚东
欧研究所俄罗斯外交研究室研
究员姜毅认为，在能源合作上，
要突破单纯的买卖模式，在新
技术新能源利用上开辟新合作
模式，建立新的合作框架。

规则也需要对接

在研讨会上，不少学者也
表达了一些忧虑：靠签大单、建

大项目等方式，确实推动了“丝
路经济带”的建设，加强了双方
政府、企业等层面的合作，但这
也面临一些问题。姜毅举例说，
像道路和港口等基础设施建
设，这些工程能否盈利本身就
存在疑问，即便能够盈利，其回
本过程也非常漫长，“切忌头脑
发热、摊大饼，要控制风险”。

另外，以“项目对规则”的做
法，能不能持续，又有多少胜算？
中国现代国际关系研究院俄罗
斯研究所所长冯玉军分析，俄罗
斯意欲主导欧亚地区在贸易、投
资、人员、技术标准等方面的规
则制定。未来，“丝绸之路经济
带”的建设，也应该和欧亚经济
联盟、中欧自贸区进行规则对
接，朝区域经济一体化方向努
力，才不至于目标缺失。

面对“红火”的“一带一路”，有专家表示隐忧

““丝丝路路建建设设””切切忌忌摊摊大大饼饼

惹祸上身
爱马仕丝巾惹怀疑
法前司法部长遭查

穿越“火线”
一女性团体将徒步
穿越朝韩非军事区

16日，山东大学俄罗斯与中亚研究中心在青岛举办的一场国际学术研讨会上，“对接”一词成
了学者们讨论“丝绸之路经济带”的关键词——— 与欧亚经济联盟的对接、和中亚各国的战略对接
以及与区域经济一体化规则的对接，都成了热议的话题。

无无陆陆可可登登
数千偷渡者滞留海上，印马泰“踢皮球”

连日来，大批偷渡客经海路从缅甸和孟加拉国涌向东南亚国家，却因印尼、泰国
和马来西亚等国政府拒绝接收而滞留海上，引起包括联合国在内的国际社会关注。
国际移民组织官员１５日警告，偷渡客滞留海上的形势非常严峻，如果相关国家仍相
互推诿，不尽早找到解决方案，安达曼海海域不久可能看到“成船的尸体”。

16日，在印尼兰沙，一名幸运上岸的罗兴亚偷渡者与在马来西亚的亲属通话时痛哭。新华/路透

缘起打击人口贩卖

事实上，与东南亚国家有
关的偷渡现象一直比较普遍。
这些偷渡者主要是生活在缅
甸、孟加拉国等地的罗兴亚人，
他们为了摆脱贫穷或当地歧视
而向蛇头支付大笔费用，试图
前往泰国和马来西亚。按照惯
用偷渡路线，人贩子会先通过
海路将偷渡者送到泰国，再转
移到马来西亚等邻近国家。

路透社报道，有关东南亚
国家先前对偷渡活动及其带来
的非法移民一直睁一只眼闭一
只眼，但近年来面临外界越来
越大的舆论压力。一些人权组
织称，泰国境内的人口贩卖行
为已经失控。美国国务院去年6
月发布的《贩卖人口报告》把泰
国、马来西亚列入全球人口贩
卖最猖獗国家和地区名单。

压力之下，泰国等国近期
开始对涉及人口贩卖的犯罪团
伙加大了打击力度。一些蛇头
和偷渡组织者在临近目的海域
时往往因为可能遭遇当局拦截
而中途弃船逃跑，偷渡船上的
非法移民不得不自谋生路，在
海上漂泊，或在一些小岛登岸。

拒绝接收 各有说法

15日，约1000名滞留海上
的偷渡者通过印尼和泰国沿海
的不同地点登岸。本周早些时
候，马来西亚和印尼海军从海
上累计营救出约1600名偷渡客。
不过，印尼、泰国和马来西亚政
府均已明确表示，不会再接收
新增非法移民，担心这种做法
会鼓励更多偷渡客冒险闯关。

本周初，马来西亚和印尼
海军将总计载有数百人的多艘
偷渡船赶回海上。马来西亚内政
部副部长加法尔14日说，“我们
已经对这些擅闯边境的人非常
好了，但他们不能像这样涌进
来。我们不得不传递正确的信

息，即他们在这儿不受欢迎。”
对将偷渡船送回海上的做

法，泰国海军官员威拉蓬解释，
有些偷渡客明确告知最终目的
地不是泰国，“因此我们提供了
食品、医药、燃料和饮用水，我
们尽了人道主义义务，他们不
希望入境，这不是推诿”。泰国
总理巴育15日说，泰国政府无
力负担安置这些涌入的偷渡
客，“没人希望(收留)他们”。

被指海上“人肉皮球”

因滞留海上的偷渡船散布
在东南亚国家沿海各个区域，
眼下尚无法统计被困偷渡客的
确切数字。一些关注移民现象
的活动人士估计，这一数字可
能高达8000人。“形势非常严
峻，”国际移民组织发言人劳里
说，“他们没有食品、饮用水，只
能喝尿，这是一场以人命为代
价的海上皮球赛。我们期待这
一地区的政府迅速找到解决方
案，否则我们今后数天会看到
从安达曼海漂来成船的尸体。”

对如此大规模偷渡者被困

海上的现象，海事专家认为，依
据国际海事法律和公约，如果
有人在海上面临绝境，无论是
过往商船还是临近国家政府都
有人道主义责任提供帮助。

同为国际海事组织成员，印
尼、泰国和马来西亚有义务相互
协作，尽可能对被困海上的人员
提供援助。不过，国际海事组织
对这类义务的表述措辞模糊，没
有明确说明合作的具体方式或
做法。马来西亚和泰国已呼吁国
际组织帮助解决这场危机带来
的资金难题。 据新华社
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